

BAB I

PENDAHULUAN

A. Latar Belakang Masalah

Analisis laporan keuangan berkaitan erat dengan bidang akuntansi. Kegiatan akuntansi pada dasarnya merupakan kegiatan mencatat, menganalisis, menyajikan, dan menafsirkan data keuangan dari lembaga perusahaan dan lembaga lainnya di mana aktivitasnya berhubungan dengan produksi dan pertukaran barang atau jasa. Bagi lembaga yang bertujuan memperoleh keuntungan, akuntansi memberikan metode untuk menentukan apakah lembaga tersebut memperoleh keuntungan (sebaliknya menderita rugi) sebagai hasil dari transaksi yang dilakukannya. Akuntansi dapat memberikan informasi tentang kondisi keuangan dan hasil perusahaan seperti tercermin pada laporan keuangan perusahaan yang bersangkutan. Oleh karena itu, akuntansi (laporan keuangan) dapat dipakai sebagai alat untuk berkomunikasi dengan pihak-pihak yang berkepentingan dengan data keuangan perusahaan. Karena fungsi-fungsi inilah akuntansi sering disebut *language of business*.

Kondisi keuangan dan hasil operasi perusahaan yang tercermin dalam laporan keuangan perusahaan pada hakikatnya merupakan hasil akhir dari kegiatan akuntansi perusahaan yang bersangkutan. Informasi tentang kondisi keuangan dan hasil operasi perusahaan sangat berguna bagi berbagai pihak,

baik pihak yang ada dalam perusahaan maupun pihak yang berada di luar perusahaan. Informasi yang berguna misalnya tentang kemampuan perusahaan dalam membayar bunga dan pokok pinjaman, dan keberhasilan perusahaan dalam meningkatkan besarnya modal sendiri.

Khusus untuk kepentingan pimpinan perusahaan (manajemen) umumnya diperlukan sejumlah laporan akuntansi yang lebih terperinci beserta ikhtisarnya yang memperhatikan aktivitas dan bagian-bagian yang ada dalam perusahaan. Laporan akuntansi untuk kepentingan *intern* disusun secara harian, mingguan, bulanan, triwulan, atau pada waktu-waktu lain di mana laporan semacam ini diperlukan oleh manajemen.

Pimpinan perusahaan dengan mengadakan analisis laporan keuangan perusahaannya akan dapat mengetahui keadaan perkembangan keuangan perusahaan dan hasil-hasil keuangan yang telah dicapai baik pada waktu-waktu yang lalu maupun waktu sekarang. Dengan mengadakan analisis data keuangan dari waktu yang lalu akan dapat diketahui keberhasilan atau kegagalan di waktu yang lalu. Hasil analisis itu sangat penting artinya untuk penyusunan kebijaksanaan yang akan dilakukan di waktu yang akan datang. Keterangan yang diperoleh akan membantu manajemen dalam memilih dan menentukan cara pengawasan yang lebih efektif, memilih, dan menentukan kebijaksanaan dalam pembelian, penjualan, dan pembelanjaan yang dilakukan di waktu yang akan datang. Dengan analisis tersebut akan diketahui efisiensi

penggunaan modal, diketahui tingkat perputaran modal dalam berbagai aktiva, dan diketahui penggunaan modal dengan sumber-sumbernya.

Berdasarkan dari uraian di atas, penulis tertarik untuk membahas permasalahan tersebut dalam skripsi ini dengan judul : **“ANALISIS LAPORAN KEUANGAN SEBAGAI ALAT UNTUK MENGUKUR KESEHATAN KEUANGAN PT JALAMAS BERKATAMA”**.

B. Identifikasi dan Pembatasan Masalah

1. Identifikasi Masalah

Berdasarkan uraian latar belakang yang telah penulis kemukakan, maka penulis mengidentifikasi permasalahan agar memudahkan dalam menyusun skripsi ini, serta pembahasan masalahnya tidak menyimpang dari permasalahan yang telah diuraikan dalam latar belakang masalah yaitu analisis laporan keuangan untuk mengukur kesehatan keuangan perusahaan.

2. Pembatasan Masalah

Namun dalam penulisan skripsi ini, penulis akan membatasi laporan keuangan yang akan dianalisis yaitu laporan keuangan periode tahun 2007 sampai dengan 2010.

C. Perumusan Masalah

Permasalahan pokok yang akan dibahas dalam penelitian ini dapat dirumuskan sebagai berikut :

1. Bagaimana kesehatan keuangan perusahaan dilihat dari rasio likuiditas dibandingkan dari tahun ke tahun?
2. Bagaimana kesehatan keuangan perusahaan dilihat dari rasio solvabilitas dibandingkan dari tahun ke tahun?
3. Bagaimana kesehatan keuangan perusahaan dilihat dari rasio aktivitas dibandingkan dari tahun ke tahun?
4. Bagaimana kesehatan keuangan perusahaan dilihat dari rasio profitabilitas dan rentabilitas dibandingkan dari tahun ke tahun?

D. Tujuan Penelitian

Sesuai dengan masalah yang telah dirumuskan di atas, maka tujuan yang hendak dicapai dari penelitian ini adalah sebagai berikut :

1. Untuk mengetahui kesehatan keuangan perusahaan dilihat dari rasio likuiditas dibandingkan dari tahun ke tahun.
2. Untuk mengetahui kesehatan keuangan perusahaan dilihat dari rasio solvabilitas dibandingkan dari tahun ke tahun.

3. Bagaimana kesehatan keuangan perusahaan dilihat dari rasio aktivitas dibandingkan dari tahun ke tahun?
4. Bagaimana kesehatan keuangan perusahaan dilihat dari rasio profitabilitas dan rentabilitas dibandingkan dari tahun ke tahun?

E. Manfaat dan Kegunaan Penelitian

Manfaat yang diharapkan dari penelitian yang dilaksanakan oleh penulis adalah sebagai berikut :

1. Bagi penulis

Untuk menambah informasi bagi penulis, sejauh mana penguasaan ilmu-ilmu pengetahuan yang bersifat teoritis dalam menambah wawasan, dan untuk mengaplikasikan konsep-konsep dan ilmu yang penulis peroleh selama proses belajar-mengajar.

2. Bagi pihak perusahaan

Hasil penelitian diharapkan dapat memberikan masukan dan informasi kepada pihak manajemen perusahaan. Untuk digunakan sebagai studi banding dalam mengevaluasi kinerja perusahaan dan sebagai masukan atau pertimbangan dalam mengambil keputusan manajemen.

3. Bagi pembaca

Sebagai bahan masukan dan kajian bagi perkembangan ilmu pengetahuan lebih lanjut terutama di bidang manajemen keuangan serta pengembangan penelitian lanjutan.

F. Sistematika Penulisan

Sebagai gambaran umum terhadap skripsi ini, maka penulis ingin menguraikan sistematika penulisan skripsi ini sebagai berikut :

BAB I PENDAHULUAN

Bab ini akan mengemukakan latar belakang masalah, identifikasi dan pembatasan masalah, perumusan masalah, tujuan penelitian, manfaat penelitian, serta sistematika penulisan.

BAB II LANDASAN TEORI

Bab ini berisi landasan teoritis tentang masalah yang diteliti. Yang terdiri dari laporan keuangan, analisis dan tujuan laporan keuangan, rasio keuangan, kinerja keuangan perusahaan, dan kerangka pikir yang menjadi acuan dalam memecahkan masalah penelitian.

BAB III METODE PENELITIAN

Bab ini menguraikan tempat dan waktu penelitian, jenis dan

sumber data, metode pengumpulan data, metode pengolahan data, dan definisi operasional variabel.

BAB IV GAMBARAN UMUM PERUSAHAAN

Pada bab ini penulis menguraikan tentang profil PT Jalamas Berkatama yang meliputi sejarah singkat perusahaan, lokasi perusahaan, visi, dan misi perusahaan, struktur organisasi perusahaan serta kegiatan utama perusahaan.

BAB V ANALISA HASIL PEMBAHASAN

Bab ini menguraikan mengenai hal-hal apa saja yang menjadi hasil penelitian penulis selama melakukan riset di perusahaan, serta mengkaitkannya dengan pembahasan yang bersumber pada teori yang benar.

BAB VI KESIMPULAN DAN SARAN

Bab ini merupakan penutup dari skripsi yang berisikan kesimpulan dari pembahasan bab-bab sebelumnya dan juga berisikan saran yang diharapkan dapat bermanfaat bagi perusahaan yang bersangkutan dan pihak lain yang berkepentingan sehubungan dengan masalah analisis laporan keuangan sebagai alat untuk mengukur kesehatan keuangan perusahaan.